

Accord abgeschlossen war, und die Aeltern Honig, Wachs, Leinwand u. s. w. hatten — versprochen bekommen, trat ein junger Mensch aus Sansgrün, der betteln gieng, bei diesem Häusler in die Stube. So wie er diese Person erblickt, spricht er: dieses Mensch hat einen Rock an, den sie meiner Mutter mitgenommen hat. Der Häusler mit seiner Familie fährt den jungen Menschen an, wie er sich gegeben eine ehrliche Frau so vergehen könne? — die Weibsperson selbst aber fordert sogleich den Häusler auf, er solle diesen Menschen fest halten, er sei der Vater von dem Kinde, welches die Bettelfrau bei ihr gelassen, sie wolle sogleich den Richter holen. Sie lief auch wirklich hinaus — soll aber noch wieder kommen. —

Wenig Tage zuvor hatte in Brocka, wahrscheinlich dieselbe Person, zwei ganz arme Leinwebermeister, auch mit einer angeblichen Heirath, die sie im Dorfe vorhaben wollte, hintergangen. Hier gab sie sich von Erieschwitz aus, und wollte von Meschwitz kommen, wohin sie ihrem Schwager, der dort wohne, Schweine habe treiben helfen. Sie lebte hier drei Tage auch auf fremde Unkosten, ganz gut, und das Ende war, daß sie mit einem Rock, ein Paar Aermeln und Handschuhen, die sie den armen Leuten mitnahm, — davon schlich. —

In Cunsdorf trug diese Person ein Tüffelcorset und einen Rock von gestreiftem, sogenannten Dresdner Flanell. Sie ist mittler, untersehter Statur, vollen Angesichts, hatte schwarze, vorne hereingekämmte abgeschnittene

Haare und gab sich 28 Jahr alt aus, welches auch mit ihrem Ansehen überein zu stimmen schien. Sie zeigt eine fast geheilte Wunde an dem einen Bein, die sie bekommen habe, als ihr ein Soldat, der ihr ihr Geld habe abnehmen wollen, sein Gewehr nachgeworfen habe! — Sie redet den Baireuther Dialekt. Aus dem Baireuthischen will sie auch seyn, und sich in Oberlosa vor etlichen Jahren angekauft haben. —

Einige Charakterzüge der Russen.

Der Russe ist von Natur nachahmend, sagt Leclerc. Er ahmt gut nach und hat Anlage zu Allem. Ich kenne kein Volk, das von dieser Seite den Russen gleich käme. Man sagt zu einem Bauer: „du sollst Kutscher, Koch oder Handwerker werden.“ Er antwortet: „ich verstehe nichts davon; ich kann es nicht machen.“ Man droht ihm und nun sagt er: „wie Sie befehlen.“ Man läßt ihn einmal prügeln, und dann fängt er seinen Kopf anzustrengen an. Man läßt ihn wieder prügeln. Diese Prügel setzen sein Blut in Bewegung und erhitzen seine Phantasie; und er wird Friseur, Kutscher, Koch, kurz alles, was sein Herr aus ihm machen will.

Im Ganzen sind die Russen sehr früh lebhaft und durchdringend. Sie sind ferner fein, verschnitzt, fröhlich, ja selbst ausgelassen. Sie besitzen viel Neugierde, fassen leicht, und machen Fortschritte, die in Erstaunen setzen. Allein nach fünf/bis sechs Monaten sind sie ermüdet,